

LE MONDE DES LIVRES

La résistance, du côté de la vie

Voilà un petit livre dense, clair et utile. Il met en perspective la longue histoire, de la révolution de 1789 à nos jours, des notions de « résistance » et de « terrorisme ». On croit trop souvent la distinction relative à une simple question de point de vue : par exemple, les héros de la résistance à la barbarie nazie étaient considérés comme terroristes par la Wehrmacht et par Vichy. Le principal mérite de la mise au point de Gérard Rabinovitch est de dissiper cette confusion persistante. Il montre avec force que la différence essentielle entre les deux ne porte pas essentiellement sur les actes et les moyens, mais bien sur les fins. La résistance fait le jeu de la vie, le terrorisme celui de la mort. Les confondre, c'est contribuer à la destruction. Souligner l'actualité de cette analyse semble inutile. ■

ROGER-POL DROIT

Altérité critique
poch'

Gérard Rabinovitch

terrorisme / **résistance**
d'une confusion
lexicale
à l'époque des
sociétés de masse

► **Terrorisme / résistance.
D'une confusion lexicale
à l'époque des sociétés
de masse**, de Gérard
Rabinovitch, Le Bord de l'eau,
« Altérité critique »,
70 p., 6 €.